



digital.union@sonapresse.com

LE GAZOUILLIS...

L'Actu du web

"Concert de casseroles" et des incarcérations qui inquiètent

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

L'INCARCÉRATION, le 12 mars, à la prison centrale de Libreville des activistes du "Mouvement de casseroles" comme Philippe-Arsène Owono et deux autres a retenu l'attention des internautes. Ces derniers ont été inculpés pour incitation à la révolte à la suite du "concert de casseroles" qui avait eu lieu tous les jours à 20 heures pendant quelques minutes au mois de février dernier. Au deuxième jour de ce concert qui a connu des débordements dans la zone des PK, on a enregistré deux décès et des blessés parmi les manifestants.

Suite à cette arrestation, des gazouillis se sont multipliés sur Facebook, suite à une publication commentée et partagée de Jean-Delors Biyogue, spécialiste des questions des droits humains. C'est dire l'intérêt. "Ce qui inquiète les défenseurs des droits humains, c'est le fait que ces jeunes soient poursuivis pour avoir appelé à une manifestation pacifique, dont ils ont, au préalable, défini les règles. Les enquêtes menées par les OSC (organisations de la société civile) n'indiquent nulle part les



Jean Delors Biyogue Bi Ntougou, l'auteur de la publication.

liens de subordination des jeunes manifestants des quartiers populaires aux meneurs présumés (Philippe-Arsène Owono et ses compagnons) du Mouvement de casseroles", a-t-il posté.

Les multiples commentaires qui accompagnent cette publication partagent le fait que le "Mouvement de casseroles" était réellement pacifique. Même si dans les

PK, des individus qui n'avaient pas suivi la recommandation de rester chez soi en ont profité pour poser des actes répréhensibles. M. Biyogue demande que l'on se pose des questions qui, pour lui, sont essentielles: "Quelle a été la portée négative du Mouvement sur l'ordre public? Le silence des autorités sur l'usage excessif de la force jusqu'à mort d'hommes

est-il normal dans un État de droit? ".

Comme l'auteur de cette publication, des utilisateurs de Facebook appellent à la levée de tous les doutes dans cette affaire. "En cassant le thermomètre, ils pensent soigner la fièvre", commente Guy Allogo pour montrer que cette arrestation ne traite pas le malaise social au fond.

Photo: DR



Par Innocent M'BADOUUMA
TWEET HOMMAGE DU PRÉSIDENT OUATTARA

À l'occasion de l'arrivée de la dépouille du Premier ministre ivoirien, samedi dernier à Abidjan, le président Alassane Ouattara a tweeté: "Émotion et recueillement, ce samedi, à l'arrivée, à Abidjan, de la dépouille mortelle de mon fils, le Premier Ministre Hamed BAKAYO-KO, un grand serviteur de l'État, un modèle pour notre jeunesse et un collaborateur fidèle et loyal."

CATHOLIQUES, PROTESTANTS ET ORTHODOXES CONTRE UNE LOI



Dans une tribune publiée dans le Figaro, les représentants des Églises protestantes, catholiques et orthodoxes ne retiennent pas leurs mots au sujet de la loi "séparatisme". "Quoi qu'il en soit des intentions, ce projet de loi risque de porter atteinte aux libertés fondamentales qu'est la liberté de culte, d'association, d'enseignement et même à la liberté d'opinion", insistent les signataires, Mgr Éric de Moulins-Beaufort, archevêque de Reims et président de la Conférence des évêques de France (CEF), le pasteur François Clavairolly, président de la Fédération protestante de France (FPF) et le métropolitain Emmanuel Adamakis, du Patriarcat œcuménique en France.

70 ANS : LA PLUS VIEILLE MAMAN OISEAU AU MONDE



L'albatros Wisdom, l'oiseau sauvage le plus âgé du monde, a donné naissance à un poussin à l'âge de 70 ans. L'animal dont le nom signifie sagesse en français, a pondu un œuf fin 2020 sur son site habituel de nidification dans les îles Midway (Hawaii). L'oisillon issu des amours de Wisdom et d'Akeakamai, partenaires depuis 2012, a vu le jour le 1er février dernier, indique le New York Times qui a vulgarisé cette information ce week-end.

Photo: DR

L'œil de la rédaction

VACCIN : L'ŒIL D'ESPOIR POUR UN RETOUR À UNE VIE NORMALE

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

ATTENDU par plusieurs internautes après moult suppositions, le vaccin chinois Sinopharm en provenance de Pékin en Chine, est désormais sur le sol gabonais. En effet, si le débat entre pro-vaccins et anti-vaccins n'a pas fini d'alimenter les discussions sur la toile ces dernières semaines, c'est bien en raison de la rapidité de la mise sur le marché des vaccins par les laboratoires

pharmaceutiques. À ce sujet, plusieurs internautes émettent des doutes. "C'est un vaccin qui n'offre aucune totale immunité ni garantie. Si le fait d'être vacciné n'annule pas les mesures barrières telles que le port du masque, et qu'il nous rend toujours contagieux au Covid-19, mieux encore un vaccin en phase expérimentale", affirme un utilisateur de Facebook. Pendant que circulent avec insistance sur la toile diverses vidéos montrant des séances de vaccination truquées, les autorités gouvernementales invitent, une

énième fois, lors de la cérémonie de réception du don chinois "la population à prendre ses responsabilités en se protégeant et en protégeant les autres. Nous devons agir de façon à retrouver un cours de vie normal". À cet effet, et face au souhait d'inverser la courbe de propagation de la pandémie, le gouvernement entend officialiser dans les prochains jours, le lancement effectif de la campagne de vaccination. Une étape qui, pour de nombreux internautes, permettrait de lever les mesures actuelles de confinement.



Photo: DR